

Biografías

CARMEN VELACORACHO DE LARA



Carmen Velacoracho de Lara nació en La Solana en 1880.

Fue una escritora, periodista, editora y productora de cine. Además, fue una reconocida activista por los derechos de las mujeres.

Carmen Velacoracho viajó siendo muy joven a Cuba, a principios del siglo XX, donde permaneció un cuarto de siglo y donde defendió la integración de la mujer en el mundo laboral y la vida pública.

Fue coautora de *“El libro amarillo”*, un manifiesto pro-feminista publicado en Cuba a principios del siglo XX, y que redactó junto a su marido, el hacendado Pío Fernández de Lara Zalda.

Fundó en Cuba, junto a Digna Collazo el Partido Feminista en 1918, así como la organización de mujeres denominada *“Aspiraciones”*.

Por otro lado, fue directora de varias publicaciones femeninas, entre ellas el semanario *“Aspiraciones”* - fundada en 1912 - y las revistas *“Realidades”*, *“La voz de la mujer”* y *“Protectora de la Mujer”*.

Durante la década de 1920 llegó a vivir un tiempo en los Estados Unidos.⁷

En 1928 estrenó en La Habana la película *“El descubrimiento de América”*, cinta por la que recibió un premio en el Primer Congreso español de Cinematografía de Madrid el mismo año.

Durante la dictadura de Primo de Rivera regresa a España, en torno a 1928, integrándose en el proyecto de la Vizcondesa de San Enrique *“Mujeres Españolas”* afín al General de la que fue Redactora Jefa.

En 1931 se unió junto a su hija, Carmen Fernández de Lara, a Acción Nacional.



En 1932 fundó la publicación *“Aspiraciones”* (con el mismo nombre que la publicada en Cuba), que dirigió junto a su hija.

En ese mismo año apoyó el golpe de estado de Sanjurjo (la *“Sanjurjada”*) por lo que pasaría un tiempo en la cárcel. Publicaría también durante el primer franquismo diatribas antisemitas y antiestadounidenses, llegando a afirmar que los judíos controlaban Estados Unidos.

Por ese antisemitismo llegó a defender ideas fascistas, siendo autora de libros como *“Un Caudillo”* referido a Franco o *“Dos Hombres”* sobre las figuras de Hitler y Mussolini.

Carmen Velacoracho falleció en Madrid en 1960.



FUENTES:

MOYA GARCÍA, Concepción; FERNÁNDEZ-PACHECO SÁNCHEZ GIL, Carlos (2009) *“Carmen Velacoracho: una mujer periodista, productora de cine y líder feminista en el primer tercio del siglo XX”. Actas del primer congreso internacional “Las mujeres en la esfera pública. Filosofía e historia contemporánea”*.

https://es.wikipedia.org/wiki/Carmen_Velacoracho_de_Lara

<https://cadenaser.com/castillalamancha/2022/12/22/carmen-velacoracho-de-lara-de-defender-la-causa-feminista-a-escribir-propagan-nazi-ser-ciudad-real/>

https://www.tebeosfera.com/autores/velacoracho_de_lara_carmen.html

<https://www.memoriademadrid.es/>

